



## PROVINCIA NUESTRA SEÑORA DE LA PRESENTACIÓN

### TEJIÉNDONOS CON HILOS DE ESPERANZA

En la novedad del Espíritu que acompaña el proceso de reestructuración de la Congregación y en el contexto de la celebración del nacimiento del que es la vida: Jesús, nace la Provincia Nuestra Señora de la Presentación, fruto de la búsqueda de la voluntad de Dios para las estructuras de Bucaramanga, El Caribe y Manizales.

El 17 de diciembre 2023 se erige la nueva provincia, con sede en la Turena Floridablanca, Santander.

Este pasado fecundo, pleno de las promesas de Dios cumplidas en clave de salvación, es el que nos ha traído hasta aquí, a este presente vivido en clave de esperanza, donde juntas descubrimos la voluntad de Dios y sentimos el llamado a acoger con alegría a nuestras 359 hermanas. Son 46 las comunidades locales que conforman nuestra nueva estructura, con las obras que nos permiten hacer presencia en los 7 países que configuran el territorio de la Provincia de Nuestra Señora de la Presentación: Brasil, Colombia, Curaçao, Ecuador, Paraguay, Puerto Rico y Venezuela.



# PRESENCIA MISIONERA

## BRASIL

### Sao Jose Da Mata: Diócesis de Campina Grande

La Comunidad combina su actividad misionera con una hermana que es maestra en una escuela pública y el trabajo evangelizador con grupos de mujeres en artesanías, huertas y biodanza. Reafirmando el compromiso inquebrantable por defender la igualdad y dignidad de las mujeres, empoderarlas y hacer realidad sus derechos en todos los frentes. Acompañan en la parroquia la catequesis de primera comunión.

### Alexandria: Diócesis de Mossoró

Las hermanas tienen como instrumento de evangelización y de iglesia en salida los círculos bíblicos, espacios de encuentro y reflexión en torno a la **Palabra de Dios**. Además, tienen gran participación en los procesos de la parroquia y visita a las familias.



BRASIL

## COLOMBIA

### PASTORAL PARROQUIAL

Las hermanas realizan esta misión con sacerdotes y laicos, se da desde varias pastorales: litúrgica y sacramental, catequesis, atención a los enfermos, formación de laicos, pastoral juvenil, infantil, familiar y acompañamiento a las necesidades de la comunidad en general. Promoción humana a través de proyectos solidarios como la producción de café orgánico y aprovechamiento del material reciclable, para la elaboración de ladrillos ecológicos con un grupo de 30 mujeres. Esta dimensión del Carisma se hace vida en las Comunidades de Buesaco (Nariño), Las Mercedes, Tibú y Ocaña (Norte de Santander) y Vélez (Santander).

### PASTORAL SOCIAL

#### Obras Sociales Betania, Manizales

Su labor se centra en proporcionar vivienda digna a personas de escasos recursos en la ciudad de Manizales, acompañada de procesos de nutrición y salud. Así como el fortalecimiento social: danza, fútbol, refuerzo escolar, idioma inglés y más, con el objetivo de mejorar la calidad de vida y el bienestar de la población vulnerable.

## Fundación Social Beata Marie Poussepin

Es una institución que agrupa tres sedes: La Turena - Casa de Encuentros, La Casita Hogar Cúcuta y el Instituto de Capacitación Social INCAPSO - Piedecuesta. Desde estas sedes se proyecta fortalecer la educación para el trabajo y el desarrollo humano y educación informal, acompañar las poblaciones vulnerables desde la construcción de tejido social, la dignificación y la formación de valores humanos-cristianos.

## PASTORAL DEL SERVICIO, TESTIMONIO Y ACOGIDA

La historia de la Congregación, las dificultades vividas por las hermanas, la caridad en acto, la memoria de quienes nos han precedido y han luchado con coraje para construir el Reino de Dios en medio del mundo y de la Iglesia, son un referente de fidelidad a la intuición carismática de Marie Poussepin. Es la hora de una nueva imaginación de la caridad para las misioneras hasta el final.

Comunidades de Acogida: Casa Centro (Bucaramanga), Marie Poussepin (La Turena), Acogida (Cali), Casa de retiros (Ibagué).

Comunidades de hermanas mayores: en la Turena: Santa Ana y Janville; en Cali: Sainville y Santo Domingo.



## PASTORAL DE LA SALUD

Las hermanas enfermeras siguen fortaleciendo el carisma con su entrega y servicio misionero, en la enfermería, casas de hermanas mayores en las diferentes comunidades locales y hermanas dedicadas a las Terapéuticas Alternativas (**TANO**)

### Clínica de la Presentación, Manizales

Desde la Clínica, las hermanas junto a los laicos y profesionales prestan servicios integrales de salud, hasta el tercer nivel de complejidad, fundamentada en principios humanos y cristianos y en el carisma de Marie Poussepin.



## PASTORAL EDUCATIVA

Los Colegios privados de la Presentación en Bucaramanga, Cartago, Neiva, Pitalito, Ibagué, Santa Marta, Piedecuesta, Santa Teresa en Cúcuta, El Paraíso (en convenio con la Uniminuto) y la Ciudadela Educativa en Cali, Instituto la Milagrosa en Santa Marta, los colegios oficiales en Salazar, San Gil, la Escuela Normal Superior en Convención, el Jardín Infantil Santa Teresita en Manizales y el Hogar Comunitario Niño de Praga en Bucaramanga, dan lo mejor cada día para brindar formación integral, fundamentada en valores que perfilen niños y jóvenes, que se la jueguen por una sociedad más humana y justa.

### Universidad Católica de Manizales

Es la única Universidad de la Congregación. Lleva 70 años comprometida con la educación de alta calidad y la humanización del conocimiento para la formación de las nuevas generaciones. Esta inmensa obra es orgullo para nuestra comunidad, para el sistema universitario y su oferta educativa.



Para celebrar este acontecimiento se inauguró el Bloque C “Santo Domingo de Guzmán”, una obra de infraestructura para modernizar el campus, destinada al aprovechamiento de espacios para uso administrativo, académico y de esparcimiento, además de inversión en tecnología e innovación. Sigamos juntas en este proyecto de amor que apunta a la excelencia.

## NOVICIADO INTERPROVINCIAL

El noviciado interprovincial funciona en la casa Villa Clara, en el sector de Morrogacho Manizales, actualmente contamos con la presencia de cinco novicias de año canónico y seis de primer año.



# CURAÇAO

Las Hermanas coordinan desde la Institución Catequética Diocesana la pastoral de todos los colegios católicos de la isla y realizan un acompañamiento a la pastoral en Aruba.

La vida parroquial se trabaja desde la catequesis de preparación para los sacramentos, infancia misionera, pastoral juvenil diocesana, pastoral familiar, de la salud, Legión de María, grupos carismáticos, los inmigrantes y el Movimiento ProVida.



## CURACAO

# ECUADOR

Es una obra polivalente donde las hijas de Marie Poussepin desarrollan su misión en la formación académica de la niñez y juventud sustentada en valores y principios humanocristianos, con una educación personalizada que desarrolla las potencialidades para formar líderes en una sociedad en permanente cambio.

También las hermanas cumplen su misión en la Capilla rural en Pifo, que se encuentra retirada de la ciudad principal, en la cual sus habitantes se dedican a labores agro productivas y del campo. Las hermanas acompañan allí los procesos de fe de la comunidad, organización de misiones, visita y acompañamiento a las familias.



## ECUADOR

## PARAGUAY

### Arroyos y Esteros

La comunidad está radicada en Arroyos y Esteros en la Parroquia San Francisco de Asís y desde allí se desplazan a las Parroquias San Rafael de Juan de Mena y San Blas de Cleto Romero, realizan un trabajo en conjunto con los sacerdotes en la formación de catequistas, visita a las familias, pastoral infantil y juvenil, preparación a los sacramentos.



### Mbocayaty

Las hermanas irradian la fuerza del carisma en la pastoral parroquial con la catequesis en los sacramentos de iniciación, infancia misionera, pastoral juvenil, de adultos, visita a las familias y veredas de la parroquia. Presencia misionera en los colegios de la localidad y la Universidad Católica Nuestra Señora de la Asunción Campus Guairá.

## PUERTO RICO

### Bayamón, Arquidiócesis de San Juan

El carisma de Marie Poussepin se hace legible en esta porción de la provincia en la animación de la vida religiosa desde la secretaria de la Conferencia de Religiosos de Puerto Rico con un trabajo inter congregacional que ha brindado un espacio para escuchar las voces marginadas y apoyar a los más necesitados.

Una hermana presta su servicio misionero como educadora en la academia Claret con estudiantes de primaria, fomentando los valores cristianos. Otra de las hermanas, visita enfermos y es responsable de la administración. La comunidad participa activamente en la vida de la Parroquia Claret y en la pastoral vocacional en la isla.



## Marie Poussepin, Diócesis de Arecibo

Esta comunidad está ubicada en Arecibo. La comunidad se proyecta en el servicio de caridad con la pastoral y clases en un Colegio del Pueblo de Hatillo en colaboración con laicos; además del cuidado y visita a los enfermos, apoyo y presencia en las actividades de la parroquia. La hermana mayor, a través de la catequesis, también colabora con los niños maltratados.

## VENEZUELA

### Janville Caracas

La comunidad tiene como misión ser casa de predicación: acogida a laicos y hermanas, convivencias, retiros, talleres. Además, se atiende a personas ancianas y enfermas en el barrio Brisas del Paraíso, ofrecen retiros a los jóvenes de confirmación. Una hermana es profesora del Centro de Estudios Religiosos y en el Instituto de Teología en Caracas.

### Casa de la Misericordia - Maracaibo

Las hermanas en alianza con laicos, profesionales y benefactores atienden a personas ancianas e indígenas, niños desnutridos, servicio médico y odontológico, ropero y se da comida a 600 familias.

## OBRAS EDUCATIVAS

La educación en Venezuela, ha pasado por varias transformaciones en sus planes y proyectos. Ha sido fuerte la lucha por mantenernos en nuestra misión de educar según los valores del Evangelio.

Para llevar adelante los objetivos educativos según la filosofía y pedagogía Presentación, tenemos que ser audaces y creativas, dado que la inflación del país ha afectado nuestros colegios, privados y subvencionados. La migración del personal docente y de las familias, afectan la normalidad del proceso educativo, cada día hay una nueva necesidad para responder.

En medio de todo este torbellino que nos envuelve, seguimos apostando por una educación de calidad para los niños y jóvenes, que actualmente son la población más vulnerable del país y la razón de ser nuestra misión:

- ◆ Escuela Básica Marie Poussepin, Sierra Maestra
- ◆ Colegio la Presentación de Mérida
- ◆ Colegio la Presentación de Tovar
- ◆ Colegio la Presentación de Maracaibo



## DESAFIOS DE LA PROVINCIA

- Vivir la espiritualidad del encuentro y ahondar en el conocimiento entre nosotras y la cultura de los países dónde hace presencia la provincia, para experimentar una nueva manera de renovar nuestra identidad como consagradas y artesanas del cuidado.
- Releer y contemplar nuestra historia para actualizar el carisma en los distintos éxodos que vivimos hoy como Provincia Nuestra Señora de la Presentación.
- Unificar, fortalecer y dinamizar la pastoral juvenil vocacional.
- Rescatar los entornos protectores de la comunidad: oración, vida litúrgica, compartir en la mesa, descanso, corrección fraterna, encuentros de espacios gratuitos.
- Continuar con el conocimiento de la misión de la naciente provincia, para seguir impulsando los trabajos ya iniciados, teniendo en cuenta: talento humano, misión sostenimiento y prospectiva de la obra.
- Crecer en generosidad y disponibilidad para el servicio de caridad en las misiones emergentes con los más vulnerables y en los siete países dónde está la provincia.
- Construir conjuntamente el nuevo mapa misionero de la nueva estructura.
- Caminar juntas para hacer de nuestra provincia un regalo de Dios para nuestros pueblos y, seamos testigos creíbles y gozosos del Evangelio, del Reino.
- Continuar el proceso de resignificación, renovación y reestructuración que nos permita escuchar la voz de Dios, sentirnos movidas y animadas por el Espíritu para reinterpretar el carisma, para dar respuesta a la realidad y sus desafíos.



De izquierda a derecha HH. María Eliza Almánzar, Irma Jiménez Afanador, María Elizabeth Caicedo Caicedo, Superiora provincial, María Escayola Coris, Superiora general, Diana Lucía Rivera Murillo y Clea Marina López Páez.